



## Antrag

der Abgeordneten **Margarete Bause, Ludwig Hartmann, Thomas Gehring, Ulrike Gote, Verena Osgyan, Katharina Schulze, Kerstin Celina, Christine Kamm, Ulrich Leiner, Claudia Stamm** und **Fraktion (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)**

### **Lehrerinnen- und Lehrerfortbildung professionell gestalten**

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung möge mit dem Ziel der Weiterentwicklung der Qualität von Schule und Unterricht die Lehrkräftefortbildung stärken.

Zu diesem Zweck soll ein Konzept, das auf drei Säulen fußt vorgelegt werden:

1. Führungs- und Verwaltungsstruktur der Akademie für Lehrerfortbildung und Personalführung professionalisieren;
2. Ergänzend zur Akademie für Lehrerfortbildung und Personalführung in Dillingen sollen landesweit regionale (und zentral-koordinierte) Kompetenzzentren für Lehrkräftefortbildung eingerichtet werden. Dabei soll jedes Kompetenzzentrum für eine festgelegte Region Bayerns zuständig sein und für die Entwicklung, Organisation, Durchführung und Evaluation der von ihm angebotenen regionalen Fortbildung aller öffentlichen Schulen und Schulen in freier Trägerschaft verantwortlich sein.
3. Ausbildung von Standards für die Lehrkräftefortbildung, damit zu bestimmten Feldern Standardangebote vorhanden sind, die an der Akademie oder den regionalen Kompetenzzentren abgerufen werden können.

### **Begründung:**

Die Lehrkräftebildung ist ein Schlüsselthema der Unterrichtsqualität. Gute Schulen brauchen bestausgebildete Lehrkräfte. In ihrem Arbeitsalltag müssen sich Lehrerinnen und Lehrer immer neuen Anforderungen flexibel anpassen. Daher benötigen wir eine Fort- und Weiterbildungskultur an den Schulen und eine entsprechende Bildungsstruktur, um die Lehrerinnen und Lehrer, die bereits im Berufsalltag stehen, auf die Veränderungen in ihrem Berufsumfeld vorzubereiten und zu begleiten. Aufgabe der Politik ist es, die kontinuierliche Fort- und Weiterbildung der Lehrkräfte zu ermöglichen, zu fördern und auch zu fordern. Gerade angesichts der Einführung der Bildungsstandards, des Wegs der Schulen zu mehr Selbständigkeit und des Themas Inklusion sind die Lehrerinnen und Lehrer dringend auf eine gute Aus- und Fortbildung angewiesen.